
至今32個樣本含量超標
立法會食物安全及環境衛生事務委員會昨日討論塑

化劑事件。梁卓偉表示，食安中心截至前日，共抽驗
204個高危食物樣本，其中32個樣本塑化劑含量超標。
當中，包括7個運動飲品、2個果汁飲料，其餘則為茶
類、果漿、沖劑飲品、方塊酥、即食麵麻油包等；另
外20個樣本仍在化驗中。他表示，食安中心為事件投

放的人手及資源，已遠超任何食物中有害物質所作的
恆常監察工作，預料抽驗措施會一直維持至風險減低
為止。

擬逐步外判應對突發情況
不過，食物安全專員陳漢儀承認，食安中心因日本及

台灣食品相繼出現問題，須加強抽驗而人手緊張，中心
已聘請逾20名退休同事參與工作。而將來有需要時，中
心亦會檢討人手安排。但本港恆常食物監察已受影響，
中心原本每日檢測20個食物添加劑樣本，現已轉為檢測
風險較高的塑化劑。她強調，染色素、甜劑、防腐劑等
添加劑，於以往風險評估中，合格率均很高，呼籲市民
毋須擔心。梁卓偉則稱，會逐步把恆常化驗工作外判，

提升政府化驗所處理突發事故的靈活性。

民建聯工聯會質疑標準鬆
工聯會王國興則批評，港府對事件後知後覺，到台

灣出事後，香港才作出跟進。梁卓偉回應時強調，塑
化劑是不法商人非法添加的物質，港府無法未卜先
知，也沒有能力化驗所有有害化學原料；但已審時度
勢，因應不同情況發展，即時作出應變，絕非「頭痛
醫頭」及「後知後覺」。民建聯黃容根則質疑，港府所
用塑化劑標準較台灣寬鬆，陳漢儀回應稱，現時使用
的標準，獲食物安全專家委員會認同；而每個超標樣
本，會再以世衛攝取量標準評估，強調該標準有效保
障市民健康。
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台驗出港進口乾章魚含甲醛

年輕捐血者遞減 今年恐難達需求
香港文匯報訊（記者 郝君兒）私隱專員蔣任宏昨日

公布，不會針對Sony Computer Entertainment（SCEH）
香港有限公司，就PlayStationR Network遭黑客入侵，涉
及40萬香港帳戶資料外洩的事件，採取執法行動。

保證採取足夠補救措施
蔣任宏稱對SCEH的查訊大體上已完成，SCEH態度

合作，並獲被特別調派調查事件的公司SGS保證，
SCEH已找出導致黑客入侵的原因，並已採取足夠及適
當補救措施，防止事件再度發生。蔣任宏續稱，公署
與SCEH均暫時沒有收到客戶報稱，其個人資料因這次
資料外洩事件而遭濫用。因此，公署沒有理由干擾
SCEH恢復PSN服務，但公署會繼續跟進Sony對黑客入
侵事件的調查。

黑客侵PlayStation
私隱署不告SCEH

香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）澳門經濟
財政司司長譚伯源表示，澳門特區政府十分關注澳門
通脹，預料下半年通脹將放緩。初步估算，今年全年
經濟增長數字，有高單位至低雙位的增長。

譚伯源指出，今年第一季度經濟增長保持雙位數
字，增長仍然持續；但預料第3季度增長會稍為收窄。
初步估算，全年會有高單位數字至低雙位數字的經濟
增長。他表示，澳門屬微型經濟體，通脹受多方因素
影響，輸入性通脹影響更大。參考內地及國際情況，
雖然較高通脹將會維持一段時間，但市民不用過於擔
心。通脹未必如部分市民預期般加劇，相信經過一段
時間會趨於平穩。

澳財爺料下半年通脹放緩

塑毒超標7倍 港產雪花冰回收
香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）塑化劑繼續污染港產

食品。香港食物安全中心表示，一個從本地冰凍甜點
製造廠抽取、加入了果汁的雪花冰樣本，被驗出含塑
化劑「鄰苯二甲酸二酯」（DEHP），含量為百萬分之
12，超標7倍。

中心發言人表示，日前收到消息，懷疑有製造商使
用受塑化劑污染的材料，生產雪花冰供應零售店，製
作冰凍甜點。中心已抽取懷疑有問題的原材料化驗，
並指示製造商立刻停止供應及進行回收。同時，食安

中心接獲台灣通知，曾分銷香港的「統一蘆筍汁」，懷
疑受「鄰苯二甲酸二異壬酯」（DINP）污染，中心呼
籲業界立刻停售。

食安中心表示，從製造商「域沙食品有限公司」廠
房抽取的雪花冰樣本，含百萬分之12的DEHP。根據膳
食暴露評估，一般及消費量高的市民攝入的DEHP分
量，均不會超出世界衛生組織訂下的每日可容忍攝入
量，即不會對人體健康構成風險。但作為預防措施，
中心已指示停售及回收，並聯絡原材料供應商/入口商

跟進。

統一蘆筍汁或受污染籲停售
至於可能受DINP污染呼籲停售的「統一蘆筍汁」，

由統一企業股份有限公司製造。中心已即時聯絡台灣
的出口商，有關負責人表示，飲品只經香港轉運到其
他地方，並沒有在香港售賣。但中心會派員到市面零
售點巡查，如發現有該產品出售，會抽取樣本作化
驗。

陽痿年輕化
35％患者未到60歲

■中大泌尿科透過社交網絡及智能手機軟件，向
公眾提供有關陽痿、膀胱活躍症等簡單問答作檢
驗。 香港文匯報實習記者陳紫茵 攝

香港文匯報訊（實習記者 陳紫茵）陽痿可謂
「男人之苦」。隨㠥都市人生活緊張和壓力增加，
陽痿有年輕化跡象。有研究發現，逾35%陽痿患
者，都屬60歲以下的年輕一輩。由於不少男士諱
疾忌醫，中文大學醫學院泌尿科於今年6月透過
網絡平台，接觸潛在的年輕陽痿病患者，提供標
準健康檢驗，以提醒患者及早就醫。

小便有問題 3成患陽痿
中大醫學院泌尿外科於2006年至2010年6月期

間，對1,134名病者進行問卷調查及抽血化驗，
研究勃起功能障礙發生率與增加心血管疾病風險
之間的關係。研究發現，有小便問題的患者中，
有接近30%患有陽痿。當中，年輕患者有上升趨
勢，逾35%患者年齡在60歲以下。研究亦指出，
超過35%小便問題患者，同時有陽痿、高血脂、
高血壓、糖尿病等病症，大幅增加患心臟病和中
風的機會。

學者：減少吸煙助預防
中大外科學系教授吳志輝表示，年輕陽痿患者

求診個案逐年上升，曾有20歲年輕男病人已有泌
尿問題，並有勃起功能障礙。他建議，40歲以上
男士應每年檢查血壓及血脂水平；50歲以上男士
應檢查是否有患前列腺癌的風險。另外，他指
出，減少吸煙、少食高膽固醇食物，亦有助預防
陽痿。研究中，近三分一患者透過改變生活習
慣，性能力有所改善。

食蕃茄防前列腺癌存疑
近年，坊間流傳蕃茄含有的茄紅素，可有效預

防前列腺癌。吳志輝表示，很多坊間說法都沒有
臨床研究作證明，認為網上資訊太多，市民難分
真假，容易被錯誤訊息誤導。為了向市民提供足
夠和準確的健康信息，中大泌尿科善用資訊科
技，於今月初透過社交網絡及智能手機軟件「男
子．看」，向公眾提供有關陽痿、膀胱活躍症等
簡單問答檢驗。計劃希望可鼓勵逾2萬至3萬年輕
男士正視健康問題，並及早求醫。

吸煙患牙周病風險高5倍
香港文匯報訊（記者 謝雅寶）吸煙除了影響

身體健康外，也會危害口腔健康。香港大學牙醫
學院牙周病學教授金力堅指出，吸煙會令口腔缺
氧，營造一個合適環境讓細菌滋生，引致吸煙人
士患牙周病機會率，比非吸煙人士高5倍以上。
為防止年輕人患上口腔疾病，香港牙醫學會認
為，應調高煙草稅，以降低煙民對香煙的需求，
並且能推動煙民及早戒煙，避免患上有關疾病。

逾萬中學生因煙稅戒煙
金力堅指，吸煙令口腔缺氧，造就一個適合環

境，讓牙周病細菌生長。此外，吸煙會直接影響
牙周組織：吸煙越多，組織受損情況越嚴重。而
香煙中的尼古丁，會削弱牙周組織癒合能力，導
致牙周病越來越嚴重：輕則增加牙周病的機會，
重則可引致口腔癌。按學會資料，香港大學醫學
院在4月中，對50,000名中學生進行調查，發現近
13,000名學生因負擔不起昂貴煙稅而戒煙。學會
認為，調高煙草稅，可有效推動年輕煙民及早戒
煙，以免患上口腔疾病。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）台灣塑化

劑風波未有緩和跡象。特區政府截至前日，

已抽驗204個高風險食品及飲品樣本。結果

發現，有32個、即15%樣本，塑化劑含量超

標，須全面下架。食物安全專員陳漢儀承

認，加強抽檢令恆常食物監察受影響。每日

20個化驗添加劑名額，現已轉為檢測塑化

劑。中心更要聘請逾20名臨時人手應付工

作。有立法會議員則批評，港府處理塑化劑

事件後知後覺，香港採用的標準亦較台灣地

區低。但食物及衛生局副局長梁卓偉回應時

強調，現正採用的標準，獲食安專家同意；

港府亦一直有就事件作迅速應

變，絕非後知後覺。
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香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）本港
兩所幼兒園分別爆發傳染病。香港保
護兒童會利黃瑤璧日託嬰兒園，爆發
手足口病，涉及7名8個月至2歲的幼
童。有關病童自上月20日起，陸續出
現手足口病病徵。7名幼童均曾求醫，
但毋須入院，現時情況穩定。衛生防
護中心表示，最新化驗結果顯示，當
中1人糞便樣本含腸病毒71型。該日託
嬰兒園由今日起，暫停服務兩周，至
本月28日，以便徹底消毒及防止病毒
進一步傳播。本年至今，本港共有34
宗腸病毒71型個案。

另1童染腺病毒
此外，藍田靈糧幼稚園暨幼兒園20

名2至5歲學童，上月27日起，出現上
呼吸道感染徵狀，包括：發燒、咳
嗽、流鼻水及喉嚨痛。其中一人曾經
入院，本月4日經已出院。化驗結果顯
示，其鼻咽分泌樣本對腺病毒呈陽性
反應。所有病童目前情況穩定，衛生
防護中心正調查個案，已視察該幼稚
園暨幼兒中心，建議該校職員採取預
防上呼吸道感染措施，並對該幼稚園
暨幼兒中心進行醫學監察。

食安忙驗塑化劑 減恆常食檢
佔用化驗添加劑名額 另聘20臨時工應付

香港文匯報訊（記者　郝君兒、陳寶瑤）台灣當局
在一批由香港進口的「恆昌海味乾章魚」驗出甲醛，
含量高達每10億分之339。有同名的海味批發商表示，
確有向內地入口章魚乾。雖然無法確定有否出口至台
灣，但亦已即時停售有關商品。另外，台灣方面又在
一批美國進口的全熟煙肉，驗出禁用的瘦肉精，濃度
是每10億分之3.06。煙肉由連鎖美式漢堡包店Burger
King經一間公司入口。食物安全中心發言人指出，會
向台灣有關當局和有關店舖了解事件，並採取適當跟
進行動。

港海味批發店收起乾章魚
台灣在一批由香港進口的章魚乾驗出甲醛，含量高

達每10億分之339。有問題的章魚乾共有60公斤，品牌
名稱是「恆昌海味乾章魚」。一間位於西營盤、店名與
品牌名稱相同的海味批發店指出，店內確有批發由內

地入口的章魚乾，但未能確定有否出口至台灣，甚或
是否同一批貨。該店負責人表示，雖然尚未接獲任何
部門通知，但已主動收起貨品，並會向入口商了解。
他又指出，章魚乾來貨價暴漲，由每斤70元升至120
元，已愈來愈少市民購買。他提醒消費者，食用任何
乾貨前，最好用清水浸泡一晚。

跟進台堡加敬煙肉瘦肉精
另外，台灣「衛生署」在上月9日，驗出Burger King

一批2,000多公斤重的煙肉，含有瘦肉精3.06個ppb，要
求即時下架。而被驗出有問題的是美國進口的全熟煙
肉，已經全部退貨。台灣的Burger King指出，該批煙
肉並沒有流入市場。香港Burger King發言人表示，正
研究台灣發現瘦肉精煙肉問題，暫未有任何回應。

食物安全中心發言人指出，會向台灣有關當局和有
關店舖了解事件，並採取適當跟進行動。該中心透過

恆常食物監察計劃，在入口、批發及零售層面，抽取
豬肉及豬肉製品，作瘦肉精和其他化學測試。而食物
監察計劃包括：測試食物是否含有甲醛。當懷疑有人
在食物中使用甲醛時，中心會採取跟進行動。

香港文匯報訊（實習記者 劉初進）香港去年錄得
逾23.6萬人次捐血，較2009年增加近5.6%。不過，醫
院管理局主席胡定旭指出，雖然捐血者整體人數有上
升趨勢，但年輕捐血者數目卻相對地逐漸減少。根據
紅十字會數字，年輕捐血者由4年前佔整體70%，跌
至去年僅佔約60%。紅十字會強調，會㠥手鼓勵更多
年輕人養成捐血習慣，以穩定香港未來血液供應。

港今年需23.3萬人捐血
香港紅十字會輸血服務中心響應「世界捐血者

日」，昨日在伊利沙伯醫院舉行「多個人捐血，救多
幾個人」活動，感謝全港捐血者。紅十字會輸血服務
中心高級醫生李卓廣表示，隨㠥香港人口老化，年輕
捐血者呈現下降跡象：由4年前約佔全體捐血者
70%，跌至2010年約60%。他指，部分年輕人對捐血
存有誤解，例如：誤以為捐血後，全手會麻痺或手部

劇痛等。此外，學校支持度下降，也是年輕捐血者減
少的原因。他預計，本港今年最少需要23.3萬人次捐
血，才可滿足醫院需求。

慈父帶動子女共襄善舉
儘管如此，亦有市民踴躍捐血。其中，累計捐血達

126次的周健明表示，自20歲開始捐血後，每年都會
定期到捐血站捐血。每次捐血後，都會感到全身鬆
弛，並覺得捐血是一種「肉身布施」，以及感受到助
人的快樂。他憶述，子女對捐血曾有誤解想法，認為
把血液捐給陌生人十分無稽。但自從他陪同子女捐血
後，子女都有去捐血。

昨日剛達到捐血100次的吳宇媚則表示，現時已感
覺不到捐血疼痛感，並成了她的習慣。她認為，捐血
這小舉動，能幫助到有需要的人，是一項有意義的
事。若能力許可，她會定期捐血。

■梁卓偉強調，港府一直有就塑化劑事件作出迅速
應變，絕非後知後覺。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■王國興批評港府對事件後知後覺，到台灣出事香
港才作出跟進。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■香港Burger King發言人表示，正研究台灣發現瘦肉
精煙肉問題。 香港文匯報記者潘政祁 攝

■胡定旭透
露，將於暑
假期間在元
朗開設捐血
站。
香港文匯報

實習記者
劉初進 攝

■長期捐血
者 吳 宇 媚
(前左)、周
健 明 ( 前 右
一 ) 及 首 次
捐血的陸永
(右二)展示
自己所捐的
血袋。
香港文匯報

實習記者
劉初進 攝


